

Centenaire de la mensuration officielle

Portes ouvertes au Service de la géomatique et du registre foncier samedi 12 mai 2012

Les célébrations du centenaire de la mensuration officielle débuteront mercredi 9 mai 2012 sur la Place fédérale de Berne et se poursuivront samedi 12 mai dans chaque canton. A cette occasion, le Service de la géomatique et du registre foncier (SGRF) ouvrira ses portes au public afin de lui faire découvrir ce domaine méconnu de la gestion du territoire. Différents stands d'information et plusieurs animations permettront ainsi de mieux faire connaître la mensuration officielle. Une cantine et un grill seront également à disposition pour garantir toute la convivialité à cette journée à laquelle prendra part le conseiller d'Etat Claude Nicati, chef du Département de la gestion du territoire.

Résultat du regroupement des différents droits cantonaux, le code civil suisse est entré en vigueur le 1^{er} janvier 1912, marquant notamment la centralisation de la mensuration officielle qui est devenue alors un domaine lié à la Confédération et aux cantons. Naissait ainsi la première base légale fédérale pour le registre foncier et la mensuration officielle.

La célébration de ce 100^{ème} anniversaire doit permettre à la Confédération et aux cantons de mieux faire connaître ce domaine au grand public. Le coup d'envoi du jubilé sera donné le mercredi 9 mai sur la place fédérale à Berne, en présence de l'ancien conseiller fédéral Samuel Schmid, parrain de l'événement. A cette occasion, un timbre postal sera émis et un puzzle géant de 350 m² sera confectionné.

Portes ouvertes à Neuchâtel samedi 12 mai 2012

Samedi 12 mai 2012, les cérémonies se déplaceront dans les cantons. A Neuchâtel, le Service de la géomatique et du registre foncier (SGRF) proposera au public de découvrir la mensuration officielle à travers différents stands qui présenteront des instruments de mensuration, des documents d'archives existants ainsi que la gestion moderne des droits réels immobiliers. Plusieurs présentations des étapes dans l'établissement et la mise à jour de la mensuration officielle seront également au programme de cette journée portes ouvertes. Les visiteurs pourront se familiariser avec l'utilisation du système d'information du territoire neuchâtelois (SITN) et de la multitude d'informations cartographiques qu'il regroupe.

Le conseiller d'Etat Claude Nicati, chef du Département de la gestion du territoire sera présent sur place dès 10h30 et jusqu'à midi. La radio neuchâteloise sera quant à elle en direct toute la matinée. Une cantine proposant boissons et grillades garantira un repas convivial qui pourra être pris sur les tables aménagées à cet effet devant les bureaux du SGRF.

Cette journée se veut donc l'occasion pour le canton de Neuchâtel de mettre le focus sur un domaine peu connu du grand public, mais qui est pourtant à la base de beaucoup de services à la population et dont le potentiel de développement est encore grand.

- **Portes ouvertes du Service de la géomatique et du registre foncier, samedi 12 mai 2012, de 10h00 à 16h00, Tivoli 22, à Neuchâtel. Informations sur www.cadastre.ch/2012**

Pour de plus amples informations:

Claude Nicati, chef du DGT, tél. 032 889 67 00

Pierre-Alain Trachsel, chef du service de la géomatique et du registre foncier, tél. 032 889 67 50

Neuchâtel, le 8 mai 2012